

EP-W-01-124 A - Was Wohlstand schützt

Antragsteller*in: BAG Energie

Beschlussdatum: 13.10.2023

Änderungsantrag zu EP-W-01

Von Zeile 123 bis 129:

erste klimaneutrale Kontinent werden. Von diesem Ziel darf es kein Abrücken geben, und es muss zuverlässig erreicht werden. Für 2035 und 2040 braucht es deswegen Zwischenziele, ~~die die EU sicher zu Klimaneutralität in Erfüllung des Pariser Klimaabkommens führen. Das Zwischenziel für 2035 wollen wir, wie es alle Staaten im Rahmen des Pariser Klimaabkommens international zugesagt haben, auch bei den Vereinten Nationen (UN) verbindlich hinterlegen. Für die Umsetzung müssen unter anderem der Rahmen für Klimaschutzmaßnahmen und die europäischen Emissionshandelssysteme angepasst werden.~~ von 80% bzw. 95% Emissionsreduktion gegenüber 1990 im Einklang mit den Empfehlungen des europäischen Klimarats. Für die Umsetzung müssen unter anderem der Rahmen für Klimaschutzmaßnahmen und die europäischen Emissionshandelssysteme durch eine harte Begrenzung der maximalen Menge an Emissionszertifikaten angepasst werden.

Begründung

Der wissenschaftliche Klimabeirat der EU-Kommission empfiehlt entsprechend dem europäischen Emissionsbudget nach den Pariser Klimazielen und entsprechend dem Gesetz des abnehmenden Grenznutzens (dass die letzten 10% der THG-Emissionen schwerer zu vermeiden sind als die ersten 10%) einen Emissionsreduktionspfad, der einen Großteil der Reduktion schon bis 2040 vorsieht. Da die EU-Kommission in der nächsten Legislaturperiode Vorschläge für die Zwischenziele für 2035 und 2040 vorlegen will, sollten wir auch für uns eine konkrete Position dazu festlegen und als wissenschaftsorientierte Partei sollten wir das fordern, was aus Sicht der Wissenschaft notwendig ist.

[Scientific advice for the determination of an EU-wide 2040 climate target and a greenhouse gas budget for 2030–2050 \(europa.eu\)](https://europea.eu)

Dass wir alleine in der EU dafür sorgen werden, die Pariser Klimaziele einzuhalten ist Augenwischerei. Das gelingt nur, wenn international alle an einem Strang ziehen, deshalb sollten wir hier keine falschen Versprechungen machen. Ebenso ist das Hinterlegen der EU-Klimaziele bei der UN eine absolute Selbstverständlichkeit und in keinsten Weise politisch strittig. Das klingt ambitioniert, hat aber faktisch null Aussagekraft.